

u. f. w. sind für die Menschen, besonders durch diese Beständigkeit merkwürdig geworden. Denn was hätte es uns geholfen, wenn wir eine angenehme und nützliche Eigenschaft einer Pflanze gefunden hätten, und wir könnten nicht darauf rechnen, eine ihr von außen ähnliche, leicht erkennbare anzutreffen, deren innere Eigenschaften ebenfalls dieselben wären? — Die Natur läßt uns hier nicht vergebens suchen. Sie hat jeder Art ihre Form, und ihre andern Eigenschaften bestimmt. Wenn sie abzuweichen scheint, so ist es nicht Unbeständigkeit der Natur; durch gehöriges Nachdenken finden wir selbst von dieser scheinbaren Unordnung das Gesetz. So können wir sicher seyn, unsre Beobachtung der Natur bringe wahren Gewinn; die feststehenden Arten bestätigen unsre einmal richtig an ihnen gemachten Bemerkungen, wir mögen sie blos für Geschichte der Natur, oder für unsre Bedürfnisse benutzen wollen.

97.

### *Bezeichnung der Pflanzenarten.*

Aber auch die Gewissheit der Arten würde uns wenig helfen, nachdem die Menge der merkwürdigen Pflanzen so groß geworden ist, daß auch das beste Gedächtniß eine über die andre